

## REGIÓN CUENTA CON ALTA DEMANDA EN TEMAS MIGRATORIOS

# Inestabilidad en Migraciones de Antofagasta: segundo director deja el cargo durante este Gobierno

A la alta demanda en temas migratorios que desafía a la Región de Antofagasta, hoy se suma la complejidad que reviste que dos encargados del Servicio Nacional de Migraciones (Sermig) en la zona hayan dejado el cargo en la actual administración.

Un oficio del Sermig detalla que el encargado de la entidad en Antofagasta entre 2023 y 2024 (en un período de nueve meses), Eduardo Contreras, se había ausentado laboralmente durante las mañanas en 71 ocasiones. Una conducta que determinó la solicitud de su renuncia, tras una evaluación de desempeño de 0% y "pérdida de confianza", según ha trascendido.

Contreras había reemplazado como director regional del Sermig a Richard Bórquez. Este último posee una larga experiencia en temas migratorios, luego de haber ejercido como ex jefe nacional de Migraciones de la Policía de Investigaciones (PDI).

Bórquez había asumido el cargo en octubre de 2021, en el mandato del expresidente Sebastián Piñera; pero se le notificó su desvinculación de madrugada en noviembre de 2022, durante el primer año del Presidente Gabriel Boric. "Ese cargo necesitaba responsabilidad, seriedad, trabajo en equipo, disciplina y sobre todo compromiso... Cosa que existía. Ahora, uno debiese preguntarse para qué fue el cambio y cuál era el objetivo del mismo", reflexiona Bórquez, tras conocerse la salida de Contreras.

El exjefe de migraciones de la PDI hoy se desempeña como gerente de operaciones de una empresa de tecnología y seguridad.

"Cuando fui director regional generé muy buenas alianzas con Gobernación, Delegación, Defensoría Penal (...), y sobre todo, con mi equipo... Eso debió haberse valorado. Un líder se cuida y protege", añade Bórquez, quien indica que hasta hoy nunca ha militado en un partido político.